

Zootecnia de equinos

Medicina veterinaria y zootecnia

Maestra: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar

Alumna Jeni Lizbet López Aguilar



Zootecnia de equinos

Limpieza de los ojos

El control de los ojos es vital realizarlo cada día, para comprobar la nitidez de la visión, y los reflejos, detectar tumores, como los que pueden crecer en la membrana nictitante del tercer párpado.

Para saber si los caballos gozan de perfecta visión, puede recurrirse a la prueba de las imágenes proyectadas en el ojo

Es una prueba sencilla y de gran utilidad para aplicar en el campo. Así, por ejemplo, cuando hay cataratas, la tercera imagen invertida, no se ve, por la opacidad del cristalino, que se torna grisáceo, y no deja atravesar la luz.

Limpieza de los ollares

Se debe limpiar diariamente, para eliminar la suciedad y cualquier sustancia que pueda obstaculizar la libre inspiración de aire, o su exhalación

La inspección de las mucosidades que aparezcan: su densidad, cuantía, opacidad o transparencia, coloración, olor, presencia de sangre, etc., permite hacer una detección precoz de algunos problemas respiratorios.

En el examen y limpieza de los ollares también deben vigilarse las costras, verrugas, heridas, e incluso procesos de parálisis facial

Limpieza de todo el cuerpo

El pelo del caballo es un reflejo externo de su estado de salud, del manejo y alimentación que recibe.

Dado que los pelos y la piel tienen adherencias: las partículas de polvo, suciedad de excrementos y orines, barro, sudor (caspa, secreciones desecadas de glándulas sebáceas y sudoríparas

Cuanto más tiempo un caballo esté en la cuadra, menos se puede emplear la ducha con agua, porque elimina la protección dérmica. Esto obliga a incrementar la limpieza en seco

Limpieza con agua

Cuando el caballo ha realizado ejercicio o esfuerzo, y de regreso a la cuadra está usado, después de un breve descanso

se puede proceder a la ducha, siempre con agua templada, empezando por cascos y pata

La zona de duchas debe estar cubierta y protegida lateralmente, para evitar las corrientes de aire

Los animales se tienen que secar totalmente, de forma rápida, y meticulosa

Limpieza en seco

El pelo de un caballo tendrá brillo, y un aspecto saludable, si recibe un nivel de aminoácidos y ácidos grasos volátiles óptimos a través de la dieta, si está libre de parásitos, y además está bien cepillado

Si un caballo se moja debido a la lluvia, es mejor frotarlo con fuerza, con paja, sobre todo en el dorso y región lumbares

La limpieza en seco del caballo debe hacerse siempre al aire libre, pues el polvo levantado puede irritar los ojos del animal

Limpieza de las orejas

Hay muchos casos de caballos con problemas en el oído. Los animales tienen malestar, colocan las orejas en posición de inquietud, de ansiedad, o irritación

La limpieza se hace con una gasa impregnada con solución salina fisiológica templada

Limpieza de los cascos Está aceptado que un caballo es bueno, en la medida en que tiene buenas pa-